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疏漏向读者和相关单位、
人士致歉。
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【文字更正】
1.7 月 11 日 A27 版

《北师大等 10 高校公布
一批提档线》（校对：薛
京宁 编辑：郭红梅）一
文，表格左栏第 3 行中
的“北京理工大学文科”
应为“北京理工大学”。

2.7 月 12 日 A39 版
《下岗丈夫和无医保的
重症妻子》（校对：田秋
霞 编辑：李东）一文，
第 3 栏第 3 行中的“向
亲友遍钱”应为“向亲
友借钱”。

■ 社论

地方突击征税等于“竭泽而渔”

据媒体报道，6 月 6 日，
在“人人想收入、人人抓收
入”的口号激励下，甘肃省
永登县地税局大干20天，向
完成“双过半”（时间过半、
任务过半）发起全面冲刺。
到6月28日，增加税收6448
万元，完成“双过半”任务。
该县上半年的各项税收收
入 20203 万元，短短 20 天，
征了上半年32%的税。

如此高的征税效率，固
然堪称“奇迹”，但也留下
了不少疑问：其一，20 天就
能收上来 6000 多万，是之
前欠税较多一次性清理的
结果，还是应征尽征？其
二，短期内缴纳如此多的

税，从客观效果上看，等于
临时性的缴纳重税，企业、
个体商户的流动资金，是否
会付之阙如，从而导致资金
短 缺 和 经 营 环 境 整 体 恶
化？其三，在这份征税成绩
单背后，是否存在征收“过
头税”的情况？

这些疑问汇总起来，就
是一幅现代版的“竭泽而
渔”场景。令人担心的是，
类似的场景时下正在不少
地方不断复制。为了财政
增收，有的地方调动行政资
源突击收税，有的减免之前
为优化投资环境而制订的
税收优惠政策，更有甚者，
向企业提前征税。

在税收之外，非税收入
也成为不少地方的“钱袋
子”来源，要么加大行政收
费和处罚额度，要么巧立各
种名目收费。而乱收费实
质上也是规避法律程序的
随意加税。

一些地方的征税热情
之所以高，征税冲动之所
以无法遏制，有深层次的宏
观背景。一方面，近来由于
土地收入的下降，一些地方
财政收入急剧下降，从弥补
缺口出发，对于征税的重
视程度持续高涨；另一方
面，税收基数的确定一味
重视增长，而忽略了地方
经济的发展情况，导致税

收增幅与实体经济出现了
严重错配。

地方征税热情过高，不
可能催生出同样热情的经
济，而只能导致经济发展温
度的下降。无疑，征税是基
于法律赋予行政部门的行
政权，并具有强制性。但
是，征税的强制性权力和纳
税人的应尽义务，不应异化
为地方政府财政增收的诉
求点。税收是行政部门与
纳税人之间用来交换政府
服务的契约，这种契约存在
的目的，就是保证经济环境
的优化而不是相反。滥用
征税的强制性，只会降低政
府服务的成色，甚至使征税

异化为恶化经营环境和商
业环境的推手。

尤其要看到，今年本是
实施结构性减税的关键一
年 。 年 初 财 政 部 即 已 确
定，减轻小微企业税收负
担，落实新的个人所得税
法，推进营业税改增值税
试点等结构性减税的实施
步骤。“减税年”里乱征税
的势头如不遏制，不仅结
构性减税可能流于形式，
而且稳增长的调控目标也
可能偏移。

永登等地的征税乱象，
令 人 担 心 的 原 因 即 在 于
此。这样的征税成绩再漂
亮，也让人难以心安。

不必贴“最美
富二代”的标签

“我真的觉得我只是做
了一件很普通的事，没有像网
友们说得那么伟大。”被网友
赞为“最美富二代”的浙江义
乌智障儿童康复中心负责人
周晓丽近日感到有点苦恼，对
入选“最美”系列很是反感。
(7月12日中国新闻网）

按常理来说，被人赞为
“最美富二代”高兴还来不
及呢。而为什么，浙江义乌
智障儿童康复中心负责人
周晓丽却对入选“最美”系
列很是反感呢？

在周晓丽看来，自己无
非是做了一件在常人看来，
再普通不过的一件事了，而
被大家大书特书、格外赞
赏。就是因为，长久以来人
们对“富二代”所形成的偏
见和认识所致。

一是，认为只要是“富

二代”，就是堕落的、没有责
任心的一代；二是，认为“富
二代”做不出什么积极、有
意义的事来；三是，认为“富
二代”是浪费挥霍的代表。

其实，在“富二代”当
中，也不乏有很多优秀的年
轻人，他们有责任、有梦想、
有作为、有激情。他们并没
非人们所想象的那样如此

“堕落”和“不堪”。
因此，我们就不要再习

惯性地为他们“贴标签”了。
他们无论是做一件平凡事，
再或者是做一件伟大的事，
大家都按欣赏常人的眼光去
观察，去思考，岂不是更好？

□王俊霞（职员）

咋没考虑给
居民送些干净水

据《新京报》报道，一个
多月以来，门头沟区潭柘寺
镇鲁新家园小区的自来水

管流出“黄泥汤”，使得居民
长期无干净的水可用。鲁家
滩村委会工作人员称，自来
水变黄泥水因用于供水的老
井水泵损坏，须维修并重打
新井。目前新井已经完工，
自来水将很快恢复清澈。

炎 炎 夏 日 ，饭 可 以 少
吃，但水却不能不用。不幸
的是，快两个月了，门头沟
区潭柘寺镇鲁新家园小区
的居民，却只有“黄泥汤”样
的水可用。无论再怎么沉
淀，这水也难比正常水卫
生，食用，肯定不利居民健
康。这一个多月，对鲁新家
园小区的居民来说，日子恐
怕 完 全 可 用“ 难 熬 ”来 形
容。不是一日、两日，十天
半月了啊！咋就没人想着
给居民送些干净水呢？这
难道是件很困难的事情吗？

期盼有关部门借此累
积经验，再遇有类似情况，
能多为居民着想，多些贴心
服务，避免让居民再过这般

难捱的日子。
□张绍亭（职员）

不妨给公共自行车
加个车棚

上个月中旬，我市首批
试点的 2000 辆公共自行车
分别在 63 个租赁服务站点
投入使用。这些公共自行
车的确给市民生活带来不
少便捷。但是目前这些租
车服务站点全是露天的，公
共自行车都是无任何遮挡
的暴露在外。

目前北京正值盛夏，艳阳
高照的中午时分，摸一摸自行
车的车座，绝对可以用烫手来
形容。近几日，北京雨水不
断，有几次还是暴雨，这些公
共自行车全部被雨水侵蚀。

一旦到了冬天，下雪之
后，这些自行车难免又会被
大雪覆盖。这些因素不仅
会影响到市民对公共自行

车的使用，也会对自行车本
身造成损害。而且据了解，
每辆公共自行车车头都安
装了电子芯片，近期来势凶
猛的雨水除了对自行车本
身的部件形成损害之外，可
能对这些电子芯片也会造
成一定的影响。

笔者建议有关部门不
妨给公共自行车加个车棚，
一来可以解决自行车暴露在
外，烈日、雨雪对其的损害，
延长自行车的寿命；二来也
可以使公共自行车租赁服务
站点在街头变得更加醒目，
方便市民识别和使用。

据报道，今年年底，本
市将在东城、朝阳、西城、丰
台、石景山、通州、大兴、亦
庄等 8 个区域配备 2.5 万辆
公共自行车，并实现通存通
取。希望有关部门在后续
的建设中，能够结合目前的
试点情况，将租车服务站点
设计的更加完善。

□赵雷（职员）

地方征税热情过高，不可能催生出同样热情的经济，而只能导致经济发展温度的下降。永
登的征税乱象让成绩再漂亮，也让人难以心安。
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